

www.noen.at

24.08.2011 - 00:00 Uhr

„Junge Uni“ wieder Erfolg

VON MICHAEL SCHWAB

RAABS / Mit einer Sponsionsfeier ging die „Junge Uni Waldviertel“ in Raabs auf dem Gelände des JUFA-Gästehauses am 19. August zu Ende. Bereits zum dritten Mal in Folge fand dieses österreichisch-tschechische Projekt statt.



100 Kinder aus beiden Ländern konnten so zum ersten Mal in ihrem Leben „Uni-Luft“ schnuppern. In Vorlesungen zu den Themen Atomenergie, Technik, Archäologie, Medizin, Astronomie und Dolmetschen konnten sich die Teilnehmer in einer Woche wertvolles Wissen aneignen und dieses dann in Workshops in die Praxis umsetzen. Ein Höhepunkt war sicher auch die gemeinsame Exkursion nach Jihlava. Dort wurden die „Jungstudenten“ vom Rektor der polytechnischen Hochschule, Ladislav Jirku, begrüßt. Im Anschluss gab es einen Ausflug zur Firma Bosch Diesel, wo die jungen Leute einiges aus dem Bereich Maschinenbau erfuhren.

Ganz nach studentischer Manier eröffnete das Raabser Blechbläser-Quartett mit „Gaudeamus igitur“ die Sponsionsfeier. Bundesratsabgeordneter Kurt Strohmayr-Dangl überbrachte Grußworte von Landeshauptmann Erwin Pröll, Kreisrätin Marie Kruzikova vom Kreis Vysocina betonte in ihrer Ansprache die Wichtigkeit grenzüberschreitender Projekte.

„Diese Veranstaltung zeigt, dass die Grenzen in den Köpfen der Teilnehmer nicht mehr vorhanden sind. Wenn, dann eher bei ihren Eltern und Großeltern - dort muss man bewusstseinsbildend ansetzen“, resümierte der Bürgermeister Rudolf Mayer.

Den Höhepunkt der Sponsionsfeier bildete das Gelöbnis, das durch Tina Weiss von der FH Krems, der Initiatorin des Projekts und Miroslav Kruzik, einem Mitglied des akademischen Senats der Polytechnischen Hochschule in Jihlava, abgenommen wurde. Stellvertretend für alle Teilnehmer leisteten Silvia Schwinger und Ondrej Holub das akademische Versprechen, der Wissenschaft zu dienen, ihre Ziele zu fördern und immer neugierig zu bleiben.

Zum Abschluss trat dann noch das pantomimische Musikorchester aus dem Schauspielworkshop auf; außerdem wurde eine Aufführung aus dem „Hip-Hop-Dance“ - Workshop gezeigt.

Quelle:NÖN

Artikel: /lokales/noe-uebersicht/waidhofen/aktuell/-bdquo-Junge-Uni-ldquo-nbsp-wieder-nbsp-Erfolg;art2567,343627

Nichts kann die NÖN ersetzen. **NÖN**